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Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Lunden 

am Mittwoch, 9. Dezember 2020 im Sitzungsraum des "Alten Amtes", 
Nordbahnhofstr. 7, 25774 Lunden 

 
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:50 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Ernst-Heinrich Tams als Vorsitzender 
Herr Bernd Bardekowsky 
Herr Rüdiger Meier 
Herr Uwe Jeß 
Frau Petra Kuberg 
Herr Holger Henningsen 
Herr Jörg Peters 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Laura Vollert als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – 
und formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Vorsitzende, die Öffentlichkeit für den 
Punkt  

6. Vertragsangelegenheiten 

hier: Kostenübernahme von diversen Baumaßnahmen 
auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum 
Antrag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift Nr. 6 der letzten Sitzung vom 27.06.2020 

3. Mitteilungen 

4. Straßen- und Wegeangelegenheiten 

5. Eingaben und Anfragen 

  

 nicht öffentlich 

6. Vertragsangelegenheiten 

 hier: Kostenübernahme von diversen Baumaßnahmen 

  

 öffentlich 

7. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 2. Niederschrift Nr. 6 der letzten Sitzung vom 27.06.2020   
 
Gegen die Niederschrift Nr. 6 der letzten Sitzung vom 27.06.2020 liegen keine Ein-
wendungen vor.  
 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 

 Der Vorsitzende gibt bekannt, dass Herr Peters nunmehr über eine E-Mail-
Adresse verfügt. 

 Bei einem Grundstück in der Straße „Am Gänsemarkt“ sind die Grenzmarkierun-
gen zu überprüfen. Es wurde durch den Eigentümer eine Steinkante am Grund-
stück entlang verbaut, sodass der Durchgang nun verengt ist. Der Gemeindear-
beiter Heinko Kracht soll Kontakt mit dem jeweiligen Eigentümer aufnehmen. 

 Herr Tams informiert die Anwesenden über die Veräußerung der Sparkasse. Die 
Filiale des Kreditinstituts ist ab dem 01.01.2021 geschlossen. Ab diesem Zeit-
punkt können die Kunden der Sparkasse an dem Geldautomaten der Dithmar-
scher Volks- und Raiffeisenbank eG in der Friedrichstraße kostenfrei Geld abhe-
ben. Es wird moniert, dass sich seitens der Gemeinde nicht ausreichend für den 
Erhalt des Institutes eingesetzt wurde. 

 
 
TOP 4. Straßen- und Wegeangelegenheiten   
 
1) Jörg Peters informiert das Gremium über diverse Absackungen auf dem Gehweg 
in der Straße „Am Gehölz“. Die betroffenen Stellen müssen neu unterfüttert, verdich-
tet und begradigt werden. 
 
2) In der Chausseestraße gegenüber des Seniorenhauses Sonnenhof und Rosen-
garten bildet sich ein Trichter in dem Straßenkörper, rund einen Meter von dem Stra-
ßeneinlauf entfernt. Es besteht dringender Handlungsbedarf. 
 
3) Herr Meier spricht erneut die Pfützenbildung bei dem Feuerwehrgerätehaus an. 
Seit geraumer Zeit lässt sich die Tür zum Feuerwehrgerätehaus aufgrund der neuen 
Pflasterung bei Frost nicht mehr öffnen. Dies kann dazu führen, dass die Freiwillige 
Feuerwehr im Falle eines Einsatzes das Gebäude nicht bzw. nicht rechtzeitig betre-
ten kann, um zur Einsatzstelle zu fahren. Nach kurzer Diskussion spricht sich das 
Gremium dafür aus, gegenüber dem Unternehmen Schultz, Brickeln, eine Mängelrü-
ge laut VOB auszusprechen. 
 
Beschluss: 
1) Der Bau- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die erforderli-
chen Maßnahmen zur Beseitigung der Absackungen in der Straße „Am Gehölz“ 
durchzuführen. 
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2) Der Bau- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Trichterbil-
dung in der Chausseestraße zu überprüfen und entsprechende Maßnahmen in die 
Wege zu leiten. 
 
3) Der Bau- und Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung dem Unterneh-
men Schultz, Brickeln, hinsichtlich der mangelhaft ausgeführten Pflasterung bei dem 
Feuerwehrgerätehaus, eine Mängelrüge gemäß VOB auszusprechen. 
 
Stimmenverhältnis: 
1) einstimmig 
2) einstimmig 
3) einstimmig 
 
- Rüdiger Meier erklärt zudem, dass es im Bürogebäude des 
Feuerwehrgerätehauses reingeregnet hat, da sich diverse Beulen auf dem Dach des 
Hauptgebäudes sowie der Halle befinden. Ursächlich hierfür sind die hiesigen Mieter, 
welche des Öfteren das Dach betreten. Aufgrund dessen wurden die Fenster, welche 
zu dem besagten Dach führen, vergittert. Gemäß Aussage des 
Zimmereifachbetriebes Michael Timm befindet sich das Dach in einem desaströsen 
Zustand und ist laut seiner Meinung irreparabel. 
- Des Weiteren wurde zwischenzeitlich die Drainage am Sportplatz überprüft. Diese 
befindet sich in einem guten Zustand. Bei Starkregen sollten jedoch die Schächte 
überprüft werden. 
- Es sind diverse Brücken im Moor marode. Es werden derzeit bereits zwei 
Wanderbrücken erneuert. Das dafür erforderliche Stahlgeländer wird am 
kommenden Montag fertiggestellt. 
- Bei dem Scheerweg/Moorweg 3 ist der Weg zu befestigen. Das Material für die 
Verfüllung stellt die Gemeinde. Dieses ist jedoch noch immer nicht geliefert worden. 
Die Verteilung/Verfestigung wird von dem dortigen Anlieger durchgeführt werden. 
- Es ist mehrfach aufgefallen, dass die Baufahrzeuge (Errichtung des 
Gesundheitszentrums) häufig die Gehwege beanspruchen. Der Zustand der 
Gehwege soll im Blick behalten und entsprechend dokumentiert werden. 
- Es wurde in der Vergangenheit angeregt, den steilen Weg, links neben der Kirche, 
zu sanieren. Die Kosten belaufen sich auf rund 20.000,00 €. Der Ausschuss sieht 
derzeit keinen Bedarf. 
- Eine Kastanie in der Straße "Am Gehölz" befindet sich in einem maroden Zustand. 
Es besteht Handlungsbedarf, da die öffentliche Sicherheit durch herunterfallende 
Äste bedroht werden könnte. Es wird explizit auf die Schulkinder hingewiesen, die 
täglich an dem Baum vorbeigehen. Der Bürgermeister sollte mit den zuständigen 
Stellen Kontakt aufnehmen.  
 
 
TOP 5. Eingaben und Anfragen   
 

 Heinko Kracht beginnt auf dem Ausweichsportplatz die Bäume zu fällen.  

 Die Kostenangebote für die Anschaffung von neuen Ballfangnetzen liegen zwi-
schenzeitlich vor. Da diese nicht sonderlich hoch ausfallen, kann Herr Walter den 
Auftrag ohne Beschluss vergeben. 
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 Es wird angefragt, ob die Gemeinde bzw. Feuerwehr im Besitz eines Notstrom-
aggregats ist. Herr Meier erklärt, dass eins vorhanden ist, jedoch eine Neuan-
schaffung sinnvoll wäre. Die Kosten belaufen sich schätzungsweise auf 
5.000,00 €. Herr Jeß wird einen entsprechenden Antrag bei der Gemeindevertre-
tung stellen. Seitens der Verwaltung ist zu überprüfen, ob die Anschaffung eines 
Notstromaggregats im Rahmen des Katastrophenschutzes bezuschusst werden 
kann.   

 Es wird angefragt, welche Gesamthöhe ein Zaun in der Gemeinde aufweisen 
darf. Herr Peters erklärt, dass sich diese auf maximal 1,50 Meter belaufen dür-
fen. 

 Es wird die Erhebung einer Gebühr für die Nutzung der Wohnmobilstellplätze im 
Gebiet Wollersum angeregt. Dies soll Frau Marie-Luise Witt empfohlen werden. 
Zudem sollte ein Schild, welches auf den Ausschluss der Haftung für die Nut-
zung des Grundstückes hinweist, aufgestellt werden.  

 
 
TOP 7. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüs-
se   
 
Die Öffentlichkeit ist nicht vorhanden, sodass keine Beschlüsse bekanntgegeben 
werden müssen. 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Ernst-Heinrich Tams)  (Laura Vollert) 
Vorsitzender  Protokollführerin 

 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (sp) 

 
 


